令和2年度第2回日進市特別職報酬等審議会議事録 日 時 令和2年12月10日(木)午後3時から午後3時38分まで 場 所 市役所本庁舎4階 第3会議室 委員:内藤勲委員(会長)、三浦潔委員(副会長)、市川豊委員、都築尚信委員、土井徹委員、佐藤里美委員、伴律子委員、水藤雅詳委員 事務局:石川達也(総合政策部長)、和田徹(調整監)、與語隆弘(人事課長)、太田玲子(人事課課長補佐)、小柳和之(人事課給与厚生係長) 欠席者 山本恵委員 (安藤の有無 有(2名) 開会(司会進行:事務局) 会長あいさつ 副会長あいさつ 自己紹介、あいさつ 議題:特別職の報酬等の額について(議事進行:会長)
場所 市役所本庁舎4階 第3会議室 委員:内藤勲委員(会長)、三浦潔委員(副会長)、市川豊委員、都築尚信委員、 土井徹委員、佐藤里美委員、伴律子委員、水藤雅詳委員 事務局:石川達也(総合政策部長)、和田徹(調整監)、與語隆弘(人事課長)、 太田玲子(人事課課長補佐)、小柳和之(人事課給与厚生係長) 欠席者 山本恵委員 傍聴の有無 有(2名) 開会(司会進行:事務局) 会長あいさつ 自己紹介、あいさつ
世席者
出席者 土井徹委員、佐藤里美委員、伴律子委員、水藤雅詳委員 事務局:石川達也(総合政策部長)、和田徹(調整監)、與語隆弘(人事課長)、 太田玲子(人事課課長補佐)、小柳和之(人事課給与厚生係長) 欠席者 山本恵委員 傍聴の有無 有(2名) 開会(司会進行:事務局) 会長あいさつ 自己紹介、あいさつ
r (で)
開会 (司会進行:事務局) 会長あいさつ 副会長あいさつ 自己紹介、あいさつ
会長あいさつ 自己紹介、あいさつ
副会長あいさつ 自己紹介、あいさつ
The state of the s
議題:特別職の報酬等の額について(議事進行:会長)
傍聴承認 委員に傍聴の可否を諮り承認した。
議事を進めるにあたり、議事録署名者を指名させていただきます。前回と同様 簿順に都築委員と三浦委員の2名にご協力をお願いいたします。前回の会議では 料を用いて、日進市の財政状況や、県内他市との年収比較等について事務局から があり、資料についての質疑を中心に審議を進めました。その後資料を読み込ん ただいていると思いますので、今回はその資料に加え、その他の情勢等を総合的 断いただいたうえで、各委員の報酬額改正に対する考え方を述べていただきたい います。また、意見を述べる際には、据え置き・引き上げ・引き下げの立場を明 発言いただくようお願いいたします。
特別職や議員には優秀な人にやっていただくためにも、ある程度のコストをかれる
私はこの審議会の参加が初めてでありますので、前回説明のあった資料はしてしたもので大変参考になったわけですが、特別職の報酬を決めるにあたって、資 らは他の自治体と比べる形になっているのかと思いました。人事院勧告は一般の に対するもので、特別職はあまり関係ないと思いますし、他との均衡を原則にすか、物価指数なども考慮するのか、基礎的なものはどこにあるのか、そのあたり 断が難しいと思いました。私も経営をしていますが、民間ならトップの給料は会業績で決まるものですが、公務員の常勤特別職の報酬の基準について、何か参考 るものはあるのですか。
事務局 特別職や議員の報酬について、積算の根拠となるようなものは特にございませ

	では、資料にあるように、同等の人口規模の自治体で比べていくことになるのかと
无 吕	思います。資料を見る限り、財政状況も特に問題はなさそうだし、報酬自体が最近は
委 員	上がっていない状況のなかで、今年はコロナの関係では特例条例で自分達で報酬をカ
	ットして対応されているので、報酬は上げた方が良いと思います。
	私は据え置きという立場です。資料から財政の決算内容は問題なく、報酬は他市と
	比べると平均より下回っている。今回のコロナの件は報酬に連動するかといえば、私
禾 巳	は連動させるべきではないと思う。コロナの対応については、ご本人達で減額してい
委 員	るので、これで社会情勢への対応はできていると思います。かといって、上げるかと
	いうと、今の情勢や、人事院勧告で一般職員の方の期末手当は下がっているような状
	況も考えると、上げていくこともないと思うので、据え置きが妥当であると思います。
	結論から言えば据え置きが妥当だと思います。労働組合の立場では、組合が春闘で
	- 頑張ったなかで、一時金が再協議だとか、ボーナスがでない企業もいっぱいあります。
委 員	コロナのせいとはいえ、ボーナスもでない企業があるなかで、市長の給料が上がるの
	はどうなのかなと。では、かといって下げるのもどうなのかな、と思いますので、労
	働組合の目線から言わせていただけば、据え置きが妥当だと思います。
	私も据え置きが妥当だと思います。今年は世間ではコロナでいろいろと仕事が減っ
委 員	てきたり変わってきたりしている面があるわけですが、特別職の方々は市の仕事をし
	ていただくことがメインであると思いますので、据え置きで良いと思います。
	私も結論としては据え置きです。個人的には上げてあげたいという気持ちはありま
委 員	すけど、こうしたご時勢のなか、ご自分達で減額もされていますので、据え置きで良
	いと思います。
4 P	私も現状維持でよいと思います。あと、これは議論と少しずれるかもしれませんが、
委 員	一般の職員の方の給料はアップしても良いと思います。
	ありがとうございました。それでは、欠席の山本委員からは事務局が意見をお預か
会 長	りしているとのことなので、報告をお願いいたします。
	山本委員からお預かりした意見を代読します。
	今回の資料より、財政が安定していること、同規模自治体の中では報酬の額が低め
	であることは明らかです。しかし新型コロナウイルス感染症拡大に伴い、市民の皆さ
	んの中には収入が大幅に減少するなど、厳しい状況にある方が多くいらっしゃるよう
事 次 口	な状況下で、増額はすべきではないと考えます。一方で、減額までは必要ないと考え
事務局	ます。市として個人や事業者に対する支援に取り組んでおられること、特例条例によ
	り今年度の給与を減額をされていること、コロナ禍によりこれまでと異なる多様な職
	務が発生し、対応されているであろうと推測できることが理由です。据え置くことに
	対して、市民の皆さんの理解も得られることと思います。
	以上です。

		<u> </u>
		会長という立場を置いて、私自身の意見を言わせていただけば、コロナの状況を除い
会	長	て、他市との比較等を考えたときに、本来ならそろそろ上げる時期にきているのだろう
		と思います。ただ、こうした状況であり、財政状況の先行きが不透明な中で、長期的に
		は財政状況が悪くなって、将来的には報酬を下げるということがあったとしても、今の
		時点で財政がどうなるかはわからないわけですので、据え置くのが妥当だろうと思いま
		す。会議としては、お一人の委員さんが上げてはどうかというご意見で、他の皆様は据
		え置きとのご意見で、内容も大体似たような感じであったと思いますが、引き上げのご
		意見の委員さんは、据え置きという方向については、いかがでしょうか。
		特にこだわりがあるわけではありません。会長がおっしゃったようにコロナを除け
		ば、そろそろ上げても良い状況にあるのかと思ったわけでありまして、市長の報酬が
		決まると、それに倣って副市長、教育長も決まっていくものだと思いますが、市長の
委	員	報酬を他と比べると決して高いわけではないので、上げてもよいのかなと思いました。
女	只	しかし、この時期に市民目線を考えると、上げるのはどうかということが大きな要因
		になるのかなと思います。皆さん据え置きとのことなので、それで良いと思います。
		ただ、他市町との均衡で決めていくのが原則的なことになると、今後どうなっていく
		のかなとは思います。
		私も、2年前の先回の審議会で、特別職の報酬を横並びという観点で決めていくこ
	長	とについて、これで良いのでしょうか、やはり別の視点も必要ではないでしょうか、
会		ということを申し上げました。ただ、この審議会でどういう視点を入れたら良いかを
		決める場ではないと思うので、議会なりどこかの場でお考えいただきたいと思います。
		では、審議会として今回は据え置きという答申を出すということでよろしいでしょう
		か。
委	員	委員からの異議なし。
		ありがとうございます。では、据え置きという答申を出すわけですが、これにあたっ
		て、皆さんの意見でも、今年度、市長や議会がご自分達で減額されていることを評価し
		ておりましたし、また、来年は倒産等も今年よりも増えてくるということが予想されて
会	長	いる状況でもありますので、来年度については市長においては柔軟な対応をお願いした
Z		いという意見を付けてはどうかと思います。今年は急な話の中で、おそらく政治的な判
		断もあって減額という対応をされたわけですが、来年さらに景気や財政状況が悪くなっ
		ていった場合にどうするのか、市長にはお考えいただき、柔軟にご対応をされたいとい
		う意見を付記していきたいと思いますが、いかがでしょうか。
委	員	委員からの異議なし。
会	長	それでは、審議内容と過去の例を踏まえて答申を事務局に作成いただきたいと思いま
云云		すので、よろしくお願いいたします。
事務	务局	審議内容を踏まえ、答申(案)を作成しますので、休憩とさせてください。
会	長	それでは、答申(案)の作成のため、只今から休憩します。

答申(案)作成のため休憩		
会 長	会議を再開します。答申(案)が配付されたと思いますので、確認のため、事務局か	
	ら読んでいただきたいと思います。	
事務局	答申(案)を読み上げる。	
会 長	この答申(案)の文面について、何かご意見等ありますでしょうか。	
委 員	意見なし	
会 長	特に意見がないようですので、文案どおりの答申とします。これにて令和2年度の	
	審議を終わらせていただきます。会議の円滑な審議にご協力いただきありがとうござ	
	いました。	
事務局	これより答申の準備をさせていただきます。答申書の受取りのために市長を呼びます	
	ので、しばらくお待ちください。	
答申準備のため休憩		
事務局	会長より市長へ答申書をお渡しいただきたいと思います。よろしくお願いします。	
会長が答申書を読み上げたうえ、市長へ手交。		
市長あいさつ		
事務局	これにて、本日の審議会を終了させていただきます。委員の皆様方にはお忙しい中、	
	全2回の審議に対して、貴重な時間を割いてご審議をいただきありがとうございまし	
	た。	
閉会		